

CABILDOS ABIERTOS

En política el poder es el principio motor, que emanado de la libre y soberana voluntad del pueblo, debe usarse para establecer en un país o en un grupo humano, el orden necesario para conducir a esa sociedad a un fin determinado por ella y, esa libre voluntad, debe ser expresada en forma secreta e informada.

En las democracias el poder emana del pueblo y la gestión de los gobernantes por él designados, debe ser aprobada o rechazada por los ciudadanos, los que manifiestan su decisión a través de su voto en un cuerpo electoral previa y correctamente establecido.

El país no ha logrado del Gobierno del General Pinochet el pronunciamiento básico de proceder a la devolución del poder a su legítimo y único dueño: el pueblo.

En los albores de la independencia de los países latinoamericanos enfrentados a la tiranía, el pueblo, a través de Cabildos Abiertos, manifestó su mayoritaria voluntad de regir y ser dueños de su propio destino.

Es partiendo de esas premisas que, 170 años después, deba Chile buscar, en Cabildos Abiertos, el conocimiento de sí mismo y la organización y fuerzas necesarias para recuperar el tiempo y la libertad perdidas. Es la forma pacífica de conocer la necesidad, inquietud y valor de cada individuo, expresadas por él mismo. Emergerán nuevos líderes y la juventud, los trabajadores, campesinos, pobladores y todas las fuerzas vivas de la comunidad, podrán expresar primero en sus bases vecinales y comunales y luego a nivel provincial y nacional su posición y proposición de soluciones frente a la crisis moral, política, social y económica que hoy agobia a la República.

El objetivo político es oponer al gobierno del General Pinochet, una plataforma nacional constituida por todos los sectores socio económicos y políticos democráticos, bajo la forma de un programa

ma que apunte a la restauración de la democracia en Chile.

Para ello es necesario insertarse dentro de la plena realidad que vive el país, organizarlo adecuadamente a fin de afincar su base social, perfilar su posición como fuerza política central y lograr, en esta forma, responder eficientemente a las periódicas maniobras del Gobierno que tienden a liquidar y a atomizar cualquier vestigio de organización social o política que se vislumbre.

La participación directa del pueblo será como un renacer de la democracia y permitirá, en un libre y público diálogo, conocer - las distintas necesidades y proposiciones que alienten a los miembros de cada Cabildo Abierto. En el confusionismo y maniobras artificiosas del Gobierno, es necesario volver a la fuente de la revelación: el pueblo, único dueño del poder.

De los Cabildos brotará el germen del futuro Gobierno y, con el valioso aporte y conocimiento que se recoja de la expresión de los diversos sectores de la comunidad que servirá para una correcta evaluación y dimensión de los problemas y sus posibles soluciones, se proyectará una alternativa válida, capaz de sustituir al actual Gobierno en términos, no solo que eviten el caos a que nos arrastra la actual crisis, sino también a encontrar la paz y el consenso entre los chilenos y a dar una solución positiva a los múltiples problemas que agobian al país.

La Alianza Democrática declaró recientemente al país que, en virtud de su Declaración de Principios que encierran una filosofía y un quehacer pacíficos, suspendía las marchas y concentración a que había convocado para el día 11 de Octubre, ya que habían sido prohibidas por el Gobierno del General Pinochet bajo amenaza de acción de grupos especiales de policía, pero que buscaría, sin renunciar a las protestas, marchas y concentraciones, otras vías pacíficas y democráticas que permitieran a los chilenos manifestar su dis

conformidad con el sistema económico, social y político que se ha impuesto al país por el poder que emana de la fuerza y sólo por ella, y mientras ella dure podrá mantenerse. Mientras se imponga la fuerza se tolerará una cesantía que supera el 30%. Mientras se imponga la fuerza se tolerará el exilio. Mientras se imponga la fuerza se tolerará una repactación de la deuda externa tan lesiva para Chile. Mientras se imponga la fuerza se sufrirá la entrega a empresas transnacionales de la principal riqueza de Chile, que fue nacionalizada por la unanimidad de todos los chilenos. Estas, y el injusto orden vigente, son algunos de los muchos factores que por sí mismo son violencia y que en la práctica la ejercita el Gobierno a través de múltiples mecanismos de infiltración y represión, para acallar los voces que llaman a justicia, libertad y democracia, conceptos fundamentales que, para su restauración hacen indispensable la formación de Cabildos Abiertos.

Para la formación de ellos, la Alianza Democrática convoca a todos los sectores sociales y políticos que busquen por la vía pacífica el reestablecimiento de la Democracia en Chile. ¡ Ahora !

Esta nueva -en el presente- forma de acción, (que no es excluyente ni incompatible con otros métodos pacíficos de protesta) primero a nivel comunal y vecinal, debe llegar al pliego de Chile cuyo Plebiscito oportunamente se exigirá.

En esos Cabildos se dará cuenta al país del calendario propuesto por la Alianza para lograr los objetivos que son de dominio público, dando una detallada información del diálogo sostenido con el Gobierno y de los negativos resultados obtenidos para lograr definiciones respecto a la decisión en la determinación de fechas hacia la transición a la democracia plena. Se recibirían los planteamientos de los Cabildos, procurando obtener un consenso en cada sector, que permita la posibilidad de erigir una plataforma o Pliego Nacio -

nal.

La constitución y realización de estos Cabildos, deben estar re vestidas de cierta solemnidad y formalidad que el hecho mismo requie- re. En cada comuna o población, deberán realizarse a una hora y en forma predeterminados, por ejemplo, los días domingos a las 12 del día en la plaza o lugar de mayor concurrencia de los vecinos. A plena luz del día y a cielo abierto. Con oportunidad para escuchar plan teamientos responsables y en un plano de perfecta igualdad. Se en tiende que la Alianza invita a un diálogo, más que a un debate y, que ella misma, adopta una posición propia de un participante y no de due ña de la reunión de cada Cabildo.

Se entiende que el motivo de esta convocatoria es la grave situa ción del país en todas sus manifestaciones; el fracaso del diálogo con el Gobierno, la insistencia del General Pinochet en mantener inmo dificado su plan constitucional con el brutal costo social y económi- co que debe pagar el país, especialmente los sectores más desposeídos y la perspectiva de un acrecentamiento de la violencia entre dos po- los extremistas, lo que se agudizará inevitablemente en caso de mante nerse la situación actual.

La Alianza enviará comunicaciones a todas las fuerzas sociales y políticas democráticas que participen de los enunciados señalados y dará a conocer al país, la invitación a la formación de Cabildos Abier tos, su razón y objetivos, señalando que es el procedimiento básico de protesta popular, sin la exclusión de otros métodos pacíficos, y como una especie de autogobierno para solucionar los problemas crea dos por el actual y, finalmente, proyectando el Cabildo como el momen to en que se producirá el encuentro del pueblo entero consigo mismo. El Cabildo Abierto es el principio de la restitución del poder al pue blo que el mismo obtiene. Es entonces esperanza para un pueblo que puede despertar con la alegría y con la confianza de un futuro mejor.

BELISARIO VELASCO BARAONA